

Communiqué de Presse

Exposition

Du 25 mars au 23 mai 2025



Maison de l'Architecture de l'Isère

4 Place de Bérulle – 38000 Grenoble

04 76 54 29 97

www.ma38.org – contact@ma38.org

Horaires d'ouverture :
Mardi au jeudi de 13h30 à 18h30
Vendredi de 14 h à 18h

Entrée libre

Présentation

La Maison de l'Architecture de l'Isère présente sa nouvelle exposition thématique : « **Habitats participatifs : l'architecte et les habitan-tes en interaction** ».

Proposée par Thomas Braive et Stéphane Plisson, élus de notre conseil d'administration, cette exposition est réalisée grâce au concours d'agences d'architecture iséroises, la participation de l'association Les Habiles et de l'architecte et chercheuse Marie Flecheux, dans le cadre de la Biennale des Villes en Transition. Les projets d'architecture mis en avant par l'exposition montrent des nouvelles manières de « vivre ensemble » et témoignent de l'engagement d'architectes dans la co-élaboration et/ou la co-construction d'habitats participatifs.

Partagés, groupés, concertés : ces habitats participatifs mettent en lumière les spécificités des processus de participation habitante, les innovations qu'ils permettent dans l'aménagement de l'espace architecturale et urbain, l'énergie et la fragilité des groupes qui les portent. Plus largement, ils questionnent sur les possibilités d'un renouvellement de l'architecture et de l'urbanisme, en adéquation avec les problématiques actuelles : hausse du prix du foncier, étalement urbain, réhabilitation du bâti ancien, emploi de matériaux locaux et/ou biosourcés, évolution des relations interpersonnelles et familiales...

L'architecte se diversifie, prenant à la fois la casquette de maître d'œuvre, de facilitateur, d'accompagnateur, de conseiller, de médiateur, parfois même d'ouvrier en participant au chantier. Il-elle met son expertise, son énergie, ses qualités d'écoute, d'analyse et de diplomatie au service d'un projet qui va bien au-delà du bâti, mais qui fait preuve des évolutions sociétales, environnementales, politiques et professionnelles en acte dans nos territoires habités.

L'exposition

La Maison de l'Architecture de l'Isère présente un ensemble de réalisations architecturales récentes d'habitats participatifs, sous différentes typologies (constructions neuves, extensions, réhabilitations, petit collectif, grand collectif).

Une sélection de projets et de réalisations d'agences de notre territoire mise en lumière par une variété d'éléments (maquettes, planches, dessins, photographies, vidéos, textes) qui illustrent les démarches, l'inventivité et les méthodologies d'architectes pour répondre à des envies, des rêves, des convictions d'un mieux vivre ensemble.

Agences présentées dans l'exposition : Atelier 17c - Architectes, Atelier de la place, Atelier léger, Caracol Architectures, Donner lieu, INDY Architectes, silo architectes, Tangentes Architecture.

Un Café d'Archi sera organisé le 13 mai en présence d'architectes, habitant-es et financeurs dont le projet participe à l'exposition.